

**SUSCRICION**  
 en la capital. 4'50 pias. trimestre  
 fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 15 id. semestre  
 Idem un año en oro. 25 id. id.  
 Extranjero. 7'20 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pta. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos, y a los suscritores 48.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pta. en adelante, y además 10 céntos de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2 céntos la línea, a juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y revistas. A. Lorette, 61 rue Commarin

AÑO XXX || Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos || Gerona sábado 21 de julio de 1900 || NUMEROS SUELTOS 25 céntos. || N.º 7.115

## Sírvase V. probar

los VINOS FINOS de mesa del conocido cosechero ANGEL G. de ARTECHE.—HARO.—RIOJA.  
 Recomendados por su pureza y legitimidad á los paladares mas inteligentes y delicados.  
 De venta en colmados, confiterías y restaurants.  
 Representante en Gerona, D. Manuel Cisa, Carmen, 46.

## LA CUESTION DEL DIA

La retirada del señor Paraiso continúa siendo la nota del día en todas partes. Los corresponsales de la Corte dicen que no ha desaparecido aún la impresión que entre los elementos decididos y entusiastas de la Unión Nacional causó la noticia.  
 El primer efecto que ha producido la actitud del señor Paraiso ha sido una profunda escisión en el seno del nuevo partido. Mientras algunos elementos del Directorio, entre los que figura el señor Amusco, muestran partidarios de que todo el mundo pague, dándose por terminado el período de resistencia, otros quieren continuar la lucha.  
 Entre estos últimos están en primera línea los que firmaron el Manifiesto de Barbastro, ó sea los que reconocen y acatan la jefatura del señor Sagasta, los cuales, según los telegramas de la Corte, disienten en su modo de apreciar las cuestiones del señor Paraiso, y ahora, viendo que éste abandona la bandera de la resistencia, la han recogido y se proponen continuar la campaña, prescindiendo del señor Paraiso.  
 Otro despacho dice que el señor Costa ha manifestado que el señor Paraiso ha dimitido para que se le obligue á retirar la renuncia, y entonces, considerado disuel-

to el Directorio, quedará como único jefe de la Unión Nacional y desdénado el señor Costa.  
 Sea de esto lo que fuere, y ya den por resultado estas escisiones la muerte de la Unión Nacional ó que ésta se divida en dos agrupaciones, capitaneada una por el señor Paraiso y otra por el señor Costa, lo cierto es que se han recibido en Madrid noticias de la mayor parte de las provincias ditiendo los respectivos delegados de Hacienda que todos los meses pagan y preguntando si se debe cobrar el recargo ó nó.  
 A esta consulta ha contestado el ministro de Hacienda que el Gobierno es partidario de que se cobren los recargos; pero como el cobro de las contribuciones se halla atorado en muchas provincias, los acreedores pueden hacer aquello que estimen más conveniente para sus intereses.

## DE TODAS PARTES

Desde hace tiempo se está buscando un material adecuado para reemplazar la madera en la construcción de los buques y para su ajuar y adorno interior. Las numerosas desgracias ocurridas á causa de incendios en los buques de pasaje tanto como en los de guerra, han hecho patente la imperiosa necesidad de prescindir para construcción de los buques de un material combustible. Parece que últimamente se ha encontrado en el uralito el material deseado. Compónese éste de asbesto molido, al que

se añade creta, alumbre, silicato y otras materias parecidas. Esta masa mezclada se prensa, se seca y se impregna luego de alguna materia pegajosa y de los colores minerales que se desea. La masa preparada de esta manera es susceptible de ser trabajada en todas las formas; se la puede cortar, encolar, clavetear y soldar.  
 El uralito es incombustible, mal conductor para el calor, la electricidad y las ondas sonoras y no se altera por las influencias atmosféricas. En Rusia, donde el uralito se fabrica, ha encontrado ya un empleo múltiple, sobre todo para construcciones y objetos cuya incombustibilidad se trata de obtener, tales como paredes separatorias entre las casas, tabiques que en las fábricas y talleres separan las máquinas y hornos del resto del edificio, preservando al mismo tiempo á los obreros del insoportable calor; para yelmos á uso de los bomberos, para vajijas, muebles y los mas variados objetos destinados á la decoración de los buques y sobre todo de los buques de guerra.

## Despoblación

Si en el depósito de mármoles queda un pedrusco disponible, yo lo reclamo urgentemente para erigir una estatua.  
 Un hombre acaba de surgir en el Parlamento, que bien merece en vida los honores de una apoteosis.  
 Es este hombre un senador, lo cual hace que sea el suceso todavía mas extraordinario.  
 M. Piot, que tal es el nombre del senador aludido, representante de la Costa del Oro, en el Luxemburgo, en una Memoria que, sin duda alguna, estarán meditando á estas horas diputados y senadores, ha dado la voz de alerta acerca la despoblación francesa.  
 Solo que, á diferencia de sus predecesores, no se limita á quejarse en elegante lenguaje, sino que da el medio práctico para combatir esta plaga nacional.  
 Propone una ley muy sabia, muy humana, antes por el contrario, lo enriquecerá.  
 Si las prácticas parlamentarias fuesen

menos turbulentas y mas laboriosas, no es otros legisladores habrían de votarla con entusiasmo antes de las vacaciones.  
 Pero no pidamos imposibles; lo esencial es que se nos dé esta ley, siquiera sea á modo de aguinaldo, por Pascua ó por la Trinidad...  
 El valiente M. Piot—pues con seguridad se trata de un hombre valiente—ha resuelto combatir la despoblación con el auxilio de algunas reformas muy sencillas.  
 Es evidente que la primera será causa de revolución en las filas de los célibes empobrecidos.  
 Se trata de imponer un impuesto de 30 francos, sobre cada cabeza de soltero.  
 Liquidadas las cuantías, resultará para el Tesoro público un ingreso anual de doscientos millones.  
 De esta suerte, ya nadie podrá decir, como yo mismo me he atrevido á hacerlo, con escándalo de los interesados, que los célibes son seres inútiles; desde el momento que produzcan dinero al Estado serán interesantes.  
 Con esos doscientos millones, la república podrá realizar algunas mejores sociedades que exigen desembolsos ante los cuales se ha detenido hasta ahora la acción de los poderes públicos.  
 M. Piot ha redactado en tal sentido todo un programa: mejoramiento de la salud y de la higiene pública, reglamentación rigurosa y absoluta del consumo del alcohol, protección á la infancia y á la mujer.  
 Económicamente no está demostrado todavía que el producto del celibato permita todas estas reformas, pero es seguro que las facilitará mucho.  
 Cuando en el hogar doméstico haya menos borrachos, cuando las familias pobres higiénicas más cuidadosas, cuando los hijos dejan de ser una semilla rara y



## X

### El interés del dinero y el interés del amor

Julia quedó sola, abismada en los pensamientos que la traían los recuerdos de las dos escenas interesantes del drama de su vida que á sus ojos acababan de desarrollarse; el amor de Alfredo y la afición paternal de Alberto la consolaban de la posición equívoca á que la habían arrastrado las peripecias del sentimiento, que era la única fuente de sus dolores y de sus placeres.  
 La absolución de su extravío, que completamente le dió el heredero de D. Ildefonso, era para ella un lenitivo á sus pesares, y la pasión que en él logró hacer brotar, la única áncora que encontraba á propósito para anclar su nave en el apetecido puerto de la paz, muchas veces solicitada y nunca conseguida. La equiescencia de Alberto á sus amores con el expósito, el propósito firme de continuar aquel desempeñando con ella desinteresadamente al papel de pa-

cedió: es inútil lamentarse de lo que ya ha sucedido, contestó el hombre misterioso.  
 —Amo á Alfredo y no puedo ni debo arruinarle.  
 —Ni yo consentirlo, añadió Alberto.  
 —Correspondiéndole, tampoco puedo admitir ni tus obsequios ni tus riquezas, le replicó Julia.  
 —¿Padiendo poseer dos fortunas pretendes reducirte á la miseria?  
 —Dios me abrirá camino.  
 —No me conoces, Julia, á pesar del trato íntimo de tanto tiempo. ¿Crees que soy hombre vulgar y egoísta, que porque las circunstancias y la edad te impulsa á contraer relaciones amorosas, voy á ser contigo cruel y á privarte de los medios de subsistencia? No me conoces, Julia, y lo deplo. Tu padre renegó de tí y yo te prohibí, le he sustituido, pues, en todos sus derechos y en todos sus deberes. Am á Alfredo, no me opongo; pero no rompas el vínculo de gratitud que á mí debe unirte toda la vida; no olvides que eres mi hija desde que quisiste morir para tu padre legítimo.  
 Estas nobles palabras contestó á Julia con grave severidad el hombre misterioso.  
 —Mi delicadeza me prohíbe aceptar lo que generosamente me oferes. Eres magnánimo, y yo hubiera sido la mujer más feliz de la tierra á haberte conocido en tu juventud. Alfredo puede redimirme; su pasión acaso le arrastre á darme su mano en el altar, borrando las faltas de mi vida y satisfaciendo mis sentimientos y las exigencias del mundo, debo vivir y concentrarme en él.  
 —No te alucines, Julia: joven es Alfredo y es capaz de amarte con delirio; pero educado en las preocupaciones sociales, que todavía no han desaparecido, podrás ser su dama muy querida, pero nunca llegarás á ser su esposa respetada; entre él y tú se cruza el abismo del estigma social; infringis-

despreciable y la cuna un mueble sin em-  
paso.

El problema de la repoblación nacional, que tan difícil parece, cabe en realidad en algunas disposiciones de policía y en dos o tres artículos de la ley.

Los hijos de los pobres no viven, no llegan á hombres, porque la sociedad no les protege lo bastante.

Nacidos en un medio ambiente que les rechaza, en cuanto saben andar, vagan por las calles, y el igual que la hierba que en ella nace, no es mucho lo que se desarrollan y crecen.

Cuando esas plantas desmembradas son encerradas en estufa en cualquier establecimiento de la asistencia pública, es raro verlas adquirir vigor, pues el mal radica en la savia envenenada desde un principio.

Por lo que toca á las familias ricas, en ellas los hijos crecen bastante; una sabia economía preside su nacimiento.

Cierto que en esas familias las madres rebosan ternura, pero son egoístas y quieren que sean pocos los que han de cuidar, desean no repartir entre muchos el amor y las caricias, porque así son también en menor número las inquietudes.

El corazón de las madres más sensibles y tiernas no es ajeno al cálculo; aman hasta la locura á los pequeños seres, pero no quieren que éstos abunden demasiado.

Se tiene miedo á las familias numerosas porque sacarecen la vida, porque la educación del hijo es un obstáculo al cumplimiento de las obligaciones que impone el mundo elegante, porque los grandes patrimonios no han de ser fraccionados.

El respetable senador de la Costa del Oro ha dado con el medio de resistir contra esos escrúpulos y esos cálculos.

A fin de facilitar la repoblación nacional, M. Piot releva á las familias numerosas del cumplimiento de algunas cargas pasadas.

El primogénito, en una familia de cuatro hijos, estará dispensado del servicio militar; estará libre de ciertos gravámenes todo jefe de familia campesina que se compaga de cuatro hijos; el impuesto sobre las sucesiones disminuirá á medida que las

contribuciones personales y territo-

riales de un ciudadano serán tasadas con arreglo al número de sus herederos, cuantos más sean éstos, menos serán aquéllas.

Todas esas reformas fiscales, militares y civiles forman la base del proyecto sometido recientemente al estudio del Parlamento.

Algo confusas quizás, reclaman algunos de sus detalles mayor claridad y precisión; pero es indudable que en ellas está el remedio que hay que aplicar á la depoblación francesa.

Suponde que en el Senado no tendrá M. Piot gran trabajo para convencer á la mayoría.

En el Palacio Borbon, en cambio, donde abundan los célibes y la burguesía calculista tiene numerosa representación, es posible que el proyecto de ley halla resistencia.

Ye conoce, sin embargo, un medio para vencerla, medio copiado de los tiempos antiguos.

Figura en la Cámara un ferez diputado socialista revolucionario, que es un excepcional padre de familia; se llama M. Contant y representa el departamento del Sena.

M. Contant tiene quince hijos; desde que es casó, todos los años da un nuevo ciudadano á la patria.

En su casa de Ivry, todo es algazara y risa; desde el vástago que mama todavía hasta el mayor que ya frecuenta el taller, todos se desarrollan y crecen gozando de salud y alegría.

Cuando el proyecto de ley sea puesto á discusión, será preciso que M. Contant conduzca á toda su familia al Palacio Borbon, y los cuestores le permitirán que la instale en la escalera de la tribuna, constituyendo el mejor dictamen.

Entonces, sin necesidad de largos discursos, solo con el simple ademán con que Cornelia mostraba los Gracos, M. Contant enseñará á sus colegas como se repuebla la Francia.

Ch. Formentin.

(De *Le Petit Marseillais*.)

## DIMISION DEL SEÑOR PARAISO

He aquí íntegro el escrito que ha dirigido el señor Paraiso á todos los organismos de la Unión Nacional anunciándoles que dimita la presidencia del Directorio, y del cual ayer dimos un extracto de los párrafos más importantes:

«Sr. D.

Mi distinguido amigo y respetable compañero: Obligado á poner término á nuestra protesta, iniciada contra unos presupuestos y una administración que constituyen la más cruel de las burlas á la pobreza del país, séame lícito ratificar una vez más el juicio que sobre la resistencia al pago le tengo ya manifestado. Hoy, como siempre, fío tanto en el resultado de ese procedimiento, que si cien veces se reclamara mi voto como en 1.º de abril último, las cien lo emitiría afirmativamente.

Puede dudarse un día sobre la conveniencia y eficacia de su aplicación; pero el número, la fé y el entusiasmo de los que respondieron á nuestro llamamiento fué tan esombroso, que sin la sorpresa del alto auxilio prestado á los que suscitando los odios del país contribuyentes, heridos y maltrechos, considerábaseles vencidos y sin el estacionamiento obligado durante estos meses de la política y de los negocios públicos, el éxito hubiera llegado, aún antes de plantear la resistencia.

Los 360.000 contribuyentes que espontáneamente traspusieron el plazo legal aceptando las consecuencias de una mal entendida moralidad, representan un plebiscito que cuesta dinero, mucho más importante y significativo que el que haya padido preparar Gobierno alguno, aún en aquellas elecciones en que el voto se cotiza y se vende.

Pero los días pasan y la resistencia no puede continuar limitada al estado presente, porque ello equivaldría al sacrificio estéril, hoy en una provincia y mañana en otra, de los más patriotas, de los mejores.

La resistencia, que nunca respondió al propósito de negar recursos al Estado y de la que no fué partidario el señor Costa, facilitaba un medio eficaz de crear un es-

tado de opinión bastante movida para que la protesta, siendo ordenada, resultara viva, enérgica y permanente; como fé diaria de la vida de este movimiento que, bréje mi honrada palabra, declare nunca fué más grande ni más potente. Pero era preciso al propio tiempo que se llevara á cabo con todas sus consecuencias: ampliarla á otros trimestres hasta obtener la satisfacción que con justos apremios demanda al país, y extenderla á otros tributos tan odiosos y vejatorios como el de consumos, que cada día estrecha más el ya difícil pasar de las clases medias acomodadas.

Así lo ha intentado para reforzar la actitud de los que hoy la mantienen; pero como si la mayoría de mis dignos compañeros de Directorio opinan en ese sentido, ni de las facultades que concedió la Asamblea de Valladolid á su presidente puedo hacer yo uso en estos momentos, sería verdadera temeridad, por mi parte, consentir la resistencia, manteniendo la exhortación hecha en 30 de abril último, sin facilitar medios de defensa al que patrióticamente sigue el consejo.

Los que tan gallardamente han permanecido en su sitio desde que acudieron á la cita, no merecen ser entregados y sacrificados: ni siquiera vencidos. Tienen ganado un puesto de honor en este movimiento que perdurará para bien de España, y un lugar preferente en el staff del Directorio, que seguramente contará con ellos en luchas futuras. Yo soy el que me considero vencido, aunque no derrotado, porque desgraciadamente no ha existido lucha, y por ello, á la vez, señor presidente, que pongo término á la presente incidencia, dejando sin efecto el consejo que determinó la resistencia acordada en 30 de abril último, tengo el honor de poner en manos de ese organismo la dimisión del cargo con que colectiva é inmediatamente me honraron en la Asamblea de Valladolid.

Muy reconocido, nunca olvidaré las pruebas de consideración y de cariño que les ha merecido este modesto pero leal y honrado compañero y presidente.

Estoy y estaré siempre al lado de los que con la prudencia necesaria vayan más allá, impulsados por el amor á la Patria.

te sus leyes y la sociedad te aplica el castigo de su código, inutilizándote para que no realices esos designios justos me manifestas. Para condenarte no tiene en cuenta la pendiente fatal en que una ligereza te colocó, ni hace caso de los justificantes que alegas en tu favor, ni de las buenas cualidades que te enaltecen, ni de la fatal pendiente en que se coloca en el mundo la joven, abandonada por su padre y en la miseria, cuando nació y se acostumbró á vivir en el fausto, creándose invencibles necesidades; nada de eso tiene en cuenta y te condena á no ser esposa de un hombre honrado: el fallo de la sociedad es inapelable. No pienses, pues, en casarte con Alfredo; ese proyecto es inverosímil.

Puedo presentarte ejemplos de que ese caso se realiza.

—Me presentarás las excepciones, que prueban la regla.

—Si no logre ser su esposa seré su amada; poseeré su amor bajo una ú otra forma, y eso es lo esencial para mí.

—Eso es diferente, y además natural, añadió Alberto; Era lógico que Hegassé esta día. Eres joven y tu corazón, exuberante de vida, tenía que derramarse en otro como una copa demasiado llena. ¡Feliz tú que puedes entregarte á las pasiones del sentimiento, que los años y las vicisitudes de la vida me prohíben, cuando aún circula por mis ven las sangre ardiente de los veinte años!...

El hombre misterioso pronunció las anteriores palabras con acento triste, con verdadera conmoción. Julia, que comprendía la profunda realidad de los sentimientos que agitaban á D. Alberto, desvió el diálogo de ese tema diciendo:

—Puedes vivir en Madrid y visitarme con frecuencia.

—No: regresaré á América, volveré á sepultarme en la soledad en que vivía cuando te conocí; pero acepta los bienes que necesitas: es inmensa mi fortuna, no me perjudicas y te salvas de los apuros de la indigencia.

—Separándome de tí voluntariamente no tendría delica-

deza si aceptara lo que me propones; no me abrumes con el peso de esa abnegación sin límites que me oprime y me empequeñece ante tí, le contestó Julia.

—Entre hija y padre los bienes son comunes, y es natural y decoroso aceptarlos uno de otro; no me privas del único afecto que me liga á la tierra; no seas conmigo ingrata ni cruel; no renuncies á ser mi hija.

—Pues bien, lo pensaré, contestó la desheredada con los ojos húmedos de llanto.

Alberto, que se apercibió, levantándose de su asiento se dispuso á salir.

—Dónde vas? le interrogó Julia serenándose de repente.

—A buscar y á prepararte una habitación para que vivas en Madrid. Basta ya de fonda.

—No he visto hombre como tú! exclamó la hija de don Ildefonso.

—Hasta luego, contestó despidiéndose y saliendo del cuarto de la fonda el hombre misterioso.



y mientras llega el día del sacrificio, que llegará para todos, dispongan de la multitud de su muy afectuoso y sincero amigo que le saluda y b. s. m.,  
B. Paraiso.

Espero que en vista de la presente se servirá tomar en esa región las disposiciones que estime convenientes.

## MODAS

La revista en la revista.—Milicia femenina.—Sombrillas y blusas.—Para provocar la risa.—El buen gusto y la armonía.—Nuestros apuntes.—Para vestir bien.

Mientras el presidente de la República y el general Andra paseaban revista á las tropas formadas en Longchamps, nosotros seguíamos á la extensa explanada para pasar también nuestra revista á las que desfilaron para ver desfilar los aguerridos regimientos de todas las armas. Si la impresión de Mr. Loubet ha sido satisfactoria, no lo ha sido menos la nuestra, porque también pudimos convencernos del buen estado de la *milicia femenina*, de su adelanto en la indumentaria y de su decidido esfuerzo hacia el buen gusto, base de la elegancia y del arte.

Como la formación empezó por la mañana y los concurrentes sabían que era preciso exponerse á pasar un rato de calor, abundaban los trajes sueltos y holgados, y los que tenían representación predominante encantadoras blusas de distintos y vivos colores. También llamaban la atención las vistosas sombrillas que como brillantes puntos de pedrería animaban el conjunto de la apiñada multitud.

Entre estas las había de color rojo cereza, rosa, violeta y crema, predominando blancas y azules orilladas de encaje y muchas también con flores de guipur ó pinzadas y otras con bonitos entredos separados por cintas de tafetas negro.

Iguales colores se veían en las blusas, pero no llevadas sin su por qué y al acaso, pues lógico es pensar como resultaría una ranchacha de color moreno subido y poco agraciada con una blusa verde. ¡Me parece ver la sonrisa en boca de mis lectoras! Para evitar esto, se tiene en cuenta á la persona que la ha de llevar y así se explica que sentará de perlas las siguientes blusas, y anotamos.

Una hermosa muchacha de color muy blanco, pelo negro y ondulado y ojos garzos, llevaba una blusa de irreprochable corte hecha con guipur de Venecia, de color amarillento sobre fondo de raso crema. El guipur se vislumbraba en algunos sitios sobre tafetan suave, pudiendo decirse más bien que eran los motivos de tafetan los que se aplicaban sobre el guipur. Teñida la blusa llevaba sobrepuesto un pequeño bordado de lentejuelas, donde se reflejaba la luz del sol, que era devuelta en suaves hacéculas.

Otra señorita, la hermosísima hija del Banquero B., rubia, de dorado pelo y negros ojos, que idealizando el traje militar llevaba blusa de muselina blanca sobre fondo de tafetan de igual color, terminando la manga, que era lisa, con una bocamanga á estilo de la guardia francesa, de terciopelo azul con galones de oro. Después de esta bocamanga, puesta cinco centímetros debajo del codo, seguía un manguito de muselina con puño plegado y rayado con trencillas de oro.

Se compenetran mis lectoras de la acertada armonía entre el tipo y el color y forma de las blusas?

Pues vaya el último apunte: Era una jovencita de nacarado cutis, pelo castaño y ojos verdes, los ojos cantados por Becquer. El cuerpo de la blusa estaba concebido de tafetan gris perla y su adorno reducíase á un entredos de encaje blanco *ondulado*, cuyo dibujo seguía una serie de pespunte de seda, abrochándose la blusa al lado izquierdo con tres grandes botones de acero y cintas de tafetan gris del mismo tono de color que el cuerpo. Las mangas eran de doble bullón con entredos de entredos de encaje y diminuto puño de tafetas.

¿Quién al ver tal modelo no recordaba á Blanca saliendo entre espumas de las ondulaciones del mar ó á las náyades que mencionaba el más famoso poeta sevillano?

Pues en el arte de esbar elegir consiste el secreto de vestirse bien; secreto tan sencillo que sólo es la moda y el lujo pueden resultar hasta ridículos y disonantes.

Madame Robert.

Paris 19 de julio 1900.



## ALMUERZO

Huevos al plato.—Ternera á la criolla.—Cordero con arroz.—Perdigones á la inglesa.—Ensalada.—Postres.

## COMIDA

Sopa á la española.—Becadas asadas á la oriental.—Jamón al madero.—Fricandó casero.—Ensalada.—Postres.

**Perdigones á la inglesa.**—Se abren y limpian perfectamente los perdigones y se rellenan con una pasta hecha con sus menudillos, manteca, picadillo de cebolla, perejil, sal y pimienta; se envuelven en papel engrasado y se ponen en el asador de donde no se retiran hasta que están á punto de pasarse. Se colocan en una cacerola que contenga caldo de puchero y vino blanco en igual cantidad, nuez moscada, perejil, escalonia, cebolla, y se dejan terminar á fuego lento su cocion.

Se sirven con pepinillos y ruedas de limón.  
**Becadas asadas á la inglesa.**—Con los intestinos de las becadas y con tocino, sal, cebolletas cortadas y pimienta, se hace una pasta con que se rellenan las becadas que debidamente cubiertas se ponen al asador y se dejan hasta que estén en su punto. Se sirven acompañadas de una salsa.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

## NOTICIAS

Para facilitar la concurrencia á las grandes fiestas y ferias que se celebrarán en Valencia en los días del 20 al 31 del actual, las compañías de M. Z. A. y del Norte, han establecido un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta de las tres clases, á precios reducidos, desde Portbou, Figueras, Gerona, Barcelona y Villafranca. Se expenderán los billetes en los días del 20 al 31 del actual, sirviendo para regresar del 23 del presente mes al 3 de agosto próximo.

Hoy es esperado en esta el director del *Progreso* señor Lerroux.

Parece que mañana tomará parte en un mitin que se prepara en el teatro de esta ciudad.

Los días 25, 26 y 27 del mes actual, celebrará su fiesta mayor el pueblo de Las Píasas con pasacalles, funciones religiosas y profanas y la tradicional «Carbasonada», habiéndose contratado las orquestas «Los Juncos» de Bañolas y la «Nueva» de Amer.

En los cafés de «Pap» y «Gaspar» se celebrarán también distintos festejos.

Parece que la música del Regimiento de Asís está contratada en Olet para los próximos venideros meses de agosto y septiembre.

Con numerosa concurrencia, se inauguraron antes de ayer la serie de conciertos que se propone dar el dueño del «Café de la Independencia».

El quinteto «Artístico Gerundense» ejecutó un precioso y difícil programa, recibiendo muchos aplausos.

Ha sido nombrado maestro interino del pueblo de Vilamala, nuestro amigo el aventajado joven don Francisco Vidal y Raimondez, que lo era de Vilassera.

Nuestra enhorabuena.  
—La «Cámara Agrícola» de Figueras se ha interesado para la extinción de la langosta en Castelló de Ampurias.

—Esta noche, de 9 y media á 11 y media, la música del Regimiento de San Quintín amenizará el paseo de la Dehesa, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.ª Paso-doble, «Lames», V. Artigas.
- 2.ª «Minuetto», Bolzoni.
- 3.ª Fantasía de «La Mascota», N. N.

4.ª Mazurka de concierto «Porta-Celi», N. N.

5.ª Sardana, «Al pié de una fuente», Agramunt.

—Con objeto de extinguir la plaga de la langosta saldrá probablemente hoy para Castelló de Ampurias, el ilustrado ingeniero agrónomo de esta provincia don Enrique Rodríguez de Celis.

—Dice un colega local, que por personas llegadas de San Feliu de Guixols, dijo que antes tarde en las inmediaciones de la estación de aquella villa un obrero había disparado á otro un tiro, hirién-dole en el pecho.

—El comandante general de Somatenes don Eduardo Fontseré, revisará dentro de pocos días á los de Vich, Ripoll y San Juan de las Abadesas.

—El programa que el quinteto «Artístico Gerundense» ejecutará hoy por la noche en el «Café de la Independencia», es el siguiente:

- 1.ª «Paigne Dama», overture, Suppé.
- 2.ª «Bavota», Cuspiquer.
- 3.ª «Gli Ugonotti», fantasía, Meyerbeer.
- 4.ª «Traviata», mosaico, Verdi.
- 5.ª «Suite de walses», Valtoufel.
- 6.ª «L' Hirondelle», Jot.

—Se da como seguro que en el ministerio de Marina han comenzado los preparativos para enviar un buque de guerra á China.

Dícese que el referido buque será el «Carlos V.»

Se añade que hasta que se reciban noticias exactas de China no se fijará el día en que ha de salir, ni las fuerzas que llevará á bordo.

—La orquesta «Orfeón Cassanense», que dirige D. José Abrás (Viñet), ha sido contratada para los días 20, 21 y 22 en Quart, y 23, 24, 25 y 27 en Llorat de Mar.

—Se confirma que el resultado de la gestión diplomática de nuestro ministro en Tánger, señor Ojeda, cerca del Sultan de Marruecos, ha sido muy favorable para España, toda vez que entre las concesiones hechas por el Emperador de Marruecos se cuenta la cesión de Santa Cruz de Mar Pequeña y la de una feja de terreno en el campo fronterizo de Meilla.

—El comisario de Guerra, interventor del hospital militar de esta plaza, hace saber que debiendo adquirirse para dicho establecimiento aceite mineral, aceite vegetal de primera y segunda clase, arroz, carbón vegetal, carne de vaca, garbanzos, leña, manteca, pasta para sopa, patatas y tocino, convoca á concurso para las once de la mañana del día veintiocho del actual, cuyo acto tendrá lugar en la Administración del hospital militar de esta plaza.

—Ha visitado al ministro de Hacienda una comisión de abogados y notarios de la Corte, para solicitar que se redacte una Real orden aclaratoria del artículo 5.º de la ley de presupuestos, en el sentido de que se equipare para los efectos de condena-ción de multas é intereses de demora el impuesto de derechos reales á las demás contribuciones directas.

—San Jaime de Llierca celebrará su fiesta mayor los días 25 y 26 de este mes, habiéndose sido contratada la orquesta «Antigua Pop», de Figueras, que dejó buenos recuerdos el año pasado.

Habrán solemnizadas funciones religiosas, conciertos, sardanas en la plaza y bailes.

En los conciertos tomará parte la nueva sociedad coral la «Ventureta», que acaba de crearse.

—Entre los varios decretos que el presidente del Consejo de ministros debió llevar ayer á San Sebastian para someterlos á la firma de S. M. la Reina Regente, figura el relativo al pago de sus haberes á los maestros de primera enseñanza, aprobado en el Consejo de ministros de ayer tarde.

—Mañana por la tarde, varios eficientes de esta capital celebrarán en nuestra Plaza de toros una gran función de magi-ga, en la cual serán capeadas, picadas con los caballos, sarcheadas y vueltas al corral, seis bravas vacas de la acreditada ganadería de Ripamillan.

—En Figueras unos cuantos niños y niñas de seis á ocho años, se entretenían en una casa de la Plaza, donde habían improvisado un altar encima de un banco, colocando una imagen ó cosa parecida y frente de la misma unos cuantos cabe de espelma encendidos, parodiando una ceremonia religiosa.

Uno de los niños se cubrió la cabeza y parte del cuerpo con una gasa, la que, rozando con uno de los cabos que ardían frente de la imagen, se le incendió instantáneamente. Afortunadamente el hecho fué visto por la dueña de la casa y otras vecinas que apagaron enseguida la gasa encendida sobre la cabeza del niño, que solo sufrió pequeñas quemaduras en la cara.

—En los primeros tres meses que el tabaco ha subido de precio, en esta provincia la recaudación por tal vicio ha bajado 37.443'61 pesetas, comparada con la del trimestre anterior.

Aunque algo de la baja obedece al acopio que se hizo al anunciarse la subida de precios, no hay que dudar de que gran parte de esta suma es debida al zorro más ó menos forzado.

—Ha sido nombrado espellan interino del Colegio de Religiosas Escolapias de Figueras, el Rdo. D. Juan Tomás y Fortiá.

—Los obreros asociados al Montepío de San Pedro Pescador, ocupados en la carga y descarga de buques en puerto, se dirigieron en atenta circular á los armadores y consignatarios de buques de Barcelona en demanda de mejoras del oficio.

—Hállase en Puigcerdá el coronel sub-inspector de la guardia civil don Joaquín Agudo y el capitán ayudante don Adolfo Riquelme.

## UN BUEN CONSEJO

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

## SIEMPRE Y EN TODAS PARTES

Niños débiles y delicados, muchachas consumidas por la clorosis y presa de la anemia, viejos en extremo decadentes, no os desaniméis. El *Hierro Bravais* en gotas concentradas os reanima á seguramente y podréis gozar de la vida hasta los límites de la decrepitud. Siempre y en todas partes los resultados son prodigiosos.

## PUBLICACIONES

La curiosísima información gráfica que de la Exposición Universal de París ofrece *La Ilustración Española*, junto con la de los sucesos en China, la reproducción de cuadros de D'Entraygues y Banda, y los retratos de D. Sebastián de Mier y del Doctor Tolosa Letour, constituyen la parte artística del último número de tan acreditada publicación, al que avaloran, además, en su parte literaria las firmas de Fernández Bramón, Mar, Sbarbi, Don Ramiro, Martín Arrue, Marcos Zapata, Blanco Belmonte y Becerro de Bengoa.

## DOLORA

Fué á presidio Juan Portal por artes de una mujer y «la mataré al volver» dijo, blandiendo un puñal. Pero ¿mató? No hay tal. Cuando del puñal armado la fué á asesinar, turbado no pudo vengar su queja, porque, al verla fea y vieja, pensó así:—¡Ya estoy vengado!

Camposamor,

## Distracciones

Consulta.  
La señora de Perez es sumamente obesa pesa 13 arrobas.  
Un día encuentra á su médico y le pregunta:  
—Dígame V., doctor, ¿el uso de la bicicleta sería conveniente?  
—Para V., tal vez, pero para ella, de ningún modo.

## Boletín religioso

### SANTO DEL DIA

Santos Aureano, Feliciano y Justo márt.

### CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Mercadal.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

# MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida. Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado. Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

## VIAJES ECONÓMICOS A PARÍS

El Bureau Internacional de Paris ha organizado para el 25 del actual una expedición, la cual permanecerá en Paris diez días. Los precios por viajes son: 1.ª clase 695 pesetas; 2.ª id. 560 pesetas, y 3.ª 500 pesetas, todo incluido. Prospectos y detalles facilita el representante del Bureau en Madrid, Fuencarral, 26, pral., dersch.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

## Electricidad sin motores.

COMPANIA ELECTRO-QUIMICA IBERICA  
2, Oquendo, 2.—SAN SEBASTIAN

Esta Compañía, cuyo sistema tiene privilegio en España y en todos los países del globo, vende aparatos con los que se producen la luz y la energía eléctrica, sin necesidad, para su entretenimiento y conducción, de conocimientos especiales y sin riesgo de ninguna especie y á precios barantísimos.

Lámpara de 5 bujías efectivas, 0'02 pesetas por hora.—Idem de 10 idem, á 0'05.—Idem de 16 idem, á 0'07.—Arco voltaico, 200 bujías, á 0'50 ptas. por hora.

Indispensable en las quintas, fábricas y depósitos de materias inflamables. Instalaciones desde la producción diaria de 55 bujías, á la tensión de 8 volts.—Precio 350 pesetas, hasta 1.500 bujías diarias, á la tensión de 50 volts.

Escribir á la Compañía, cuya dirección se halla en San Sebastián, la que facilita precios, presupuestos, catálogos é instrucciones.

Tiene la Compañía patentes y privilegio en España y Portugal y en Méjico, Colombia, Venezuela, Bolivia, Perú, Ecuador, Brasil, Uruguay, República Argentina y Chile. No pudiendo por la magnitud de la empresa, explotar su privilegio en estos países, no tendrá inconveniente en vender las patentes y privilegios en una ó varias Repúblicas Hispano-Americanas para lo cual debe escribirse.

España.—Compañía Electro-química Ibérica.—San Sebastián.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. . . . . 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. . . . . 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. . . . . 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Felix de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. . . . . 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio: la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana y 1 tarde y de 1'20 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, sá de correspondencia falta de franqueo de sá 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 8 y 6 tarde.

## NUTRITIVO HAYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de especímenes y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 23, Madrid.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

## Aprendiz

Se necesita uno en la Imprenta de este diario, Plaza de S. Francisco, núm. 6.

## CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes) desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fin níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amarraciones desde 10; orificiones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movizados, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital. . . . .	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital. . . . .	5	» »
Ultramar, en oro. . . . .	18	» »
Id. un año en oro . . . . .	25	» semestre
Extranjero. . . . .	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.